
 
 
 
 
 
 
 
 

 

あと ひと月、今こそ気を引き締めて  「高名
こうみょう

の木登
き の ぼ

り」より 

今年度も残すところ、あとひと月となりました。なんと月日の過ぎるのは早いことでしょう。休校やコ

ロナ禍で始まった令和２年度が、もうゴールが近づいてきたというところです。時の過ぎる早さを感じると

共に、子供たちの４月の様子を思い出してみると、一人ひとりが１年間で心も体も成長したことに気づきま

す。学習面、行動面で１年上のお兄さん、お姉さんに成長したという感があります。お家の方も、地域の方

も、１年前のこの子たちの様子を思い浮かべて比べると、その成長ぶりが感じられるのではないでしょう

か。特に行動面や規律においては、保護者の方、地域の皆様に、温かく指導され見守りいただいていること

が、この子たちの良き成長につながっていることと、改めて感謝申し上げます。 

年度末を控え、今月は古典「徒然草
つれづ れぐ さ

」にある「高名
こうみょう

の木登
き の ぼ

り」のお話です。３月という時期になると、た

とえ話として、子供たちやまわりの人に、このお話をしたことがあります。どんな話かというと…… 

『有名な木登りの名人が、弟子を高い木に登らせ、枝を切らせていました。木の高い所で危ない時には、

名人は何も言いませんでしたが、弟子が木から降りてくる途中、低い高さになったときに「気をつけて降り

なさい。」と声をかけました。それを見ていた作者の方は「これぐらいの高さなら、飛び降りても大丈夫な

くらいなのに、どうしてそんなことを言ったのですか？」と尋ねました。すると名人は「目がくらむような

危ない高さでは、登っている人も自分で注意をしますから何も言いません。失敗は、危なくないと思った時

（油断した時）に、起こるものです」と答えました。』  …というお話です。（簡略引用） 

「飛び降りても大丈夫なくらいの低い高さ」を３月に例えてみます。もう卒業式や修了式まで１ヶ月も

ない今の時期、気がゆるんで、のんびり過ごしていても、時が来れば春休みになるでしょう。でもこの時期、

油断して過ごすと「高名の木登り」の話にあったとおり、失敗やけがにつながることも考えられます。最後

の１ヶ月を気を緩めるのではなく、やる気や緊張感をもって過ごせば、４月の新しい世界で良いスタートが

きれると思います。「今のうちにできることはないか」「やり残したことはないか」と気を引き締め、１日

が貴重な３月の日々を、子供たちがもうあとひと伸び成長できる、輝く１ヶ月となるよう願っています。 

 追記  ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ 

昨年の学校だより７、９月号で話題とした「しぐさ」「心づかい」に関して、良い姿がありましたのでご

紹介します。ある日の給食の時間、６年生が急ぎの用があって職員室の教頭先生のところへ来ました。用件

を言う前の一言が素敵でした。「お食事中、すいませんが…。」 自然に出た言葉です。ちゃんと話す相手

を気遣って話し始める心づかいは、私も見習わなければならないと思うくらいで、頭が下がる思いでした。 

（あ）安心 （し）信頼 （た）楽しい    あした（明日）のある学校 

内灘町立向粟崎小学校 

校長  柚木 伸介 

令和３年２月２５日 
校訓 明るく 素直に たくましく 

学校だより 

「６年生ありがとう会」の６年生  自分を高めて中学校へ！ 



来年度のメール配信について（お願い） 

今まで町内の小・中学校で使っていたメール配信の運用会社が 4 月から内灘町

共通の運用会社に切り替わることになりました。今の登録のままでは、来年度は、

メール配信を受け取ることができません。そこで、新たにメール配信を受け取るた

めの準備をお願いすることになりました。詳しくは、後日、お便りを配付いたしま

す。様々な行事予定の変更や、天候の急変による集団下校等、学校の対応について

ご家庭にご連絡する際にメール配信を今後とも活用して参ります。ご多用の中、大

変申し訳ございませんが、新しい運用会社への登録のご協力をお願いいたします。なお、3月10日（水）・24

日（水）にテストメールの配信を予定しております。 

教育相談（3月） 給食費について 

【スクールカウンセラー】 

 金曜日 9時～12時 平口先生   

5日・１2日（金） 

面談希望は、学校までご連絡を(☎076-238-3054) 

 

【町教育センター】 

 13時半～15時半 

西本先生   ４日・１８日（木） 

橋本先生  1２日（金） 

面談希望は、町教育センターまでご連絡を 

 (☎076-286-5481) 

 3月1日は、給食費の振替日になっております。今回

は、8月の給食分が調整され、いつもより高額になって

おります。なお、翌2日には、学納金が振替日となって

おりますので、2日続けての振替となりますので、残高

の確認等ご準備をお願いいたします。引き落としがされ

ないご家庭には、後日納入のお願い

を行いますが、年度末ということも

あり、十分な期日がありませんの

で、納入についてご協力いただきま

すようよろしくお願いいたします。 

今後の行事予定 

 新型コロナウイルスのワクチン接種が報道で聞かれますが、医療従事者等からの接種となり、その後、高齢者

や基礎疾患のある方が優先となるようです。新型コロナウイルスについては、ワクチンの効果が期待されるよう

ですが、今後の行事予定はまだまだコロナ対策が必要です。卒業式・入学式ともに、保護者の参加は2名までと

させていただいております。また、来年度の第１回目の授業参観については、現在、実施の方法について検討中

です。決まり次第ご案内申し上げます。 

PTAからのお知らせ 

 先日、新年度の学年委員さんが選出されるなど、徐々に新年度への準備が始まっております。つきましては、

3月1日に新旧拡大理事会を予定しております。ご多用のところ恐れ入りますが、対象となるPTA会員の方は、

先日、案内を配付いたしましたので、ご来校をお願いいたします。なお、県内は、いまだ新型コロナウイルス感

染拡大警報発出中となっております。会の最初は、多目的室で行いますが、密を避けるため、各部会の話し合い

は、2階の教室を使い、分散して行いたいと思います。万が一、体調不良等が当日見受けられましたら、学校ま

で欠席の連絡をお願いいたします。 

 今年度の PTA 会費は、活動の縮小に伴い、2 期分のみ頂戴しております。いただ

いた会費をお子さんに有効活用するために、役員会で話し合った結果、ジェットヒー

ターを1台購入させていただくことになりました。体育館での式典では、換気を常時

行う必要があり、寒い中での行事となることが想定されます。ジェットヒーターが2

台となることで、参加する児童にとって少しでも快適になればと思います。すでに、

納品されており、先日の6年生ありがとう会から活用させていただいております。本

当にありがとうございました。 
 


